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議 事 録 

公開・一部公開・非公開 非公開 
部 分 

理 由 個人情報にかかる部分 

部長 課長 水道係長 下水道係長 
保存期間 30（  ）・10・５・３・１・随 

        
作成日 令和５年 11 月 30日（木） 

  業務係長 業務係員 記録者所属 上下水道課 業務係 

＊＊ ＊＊   
  

  

 

 

会議等の名称 東御市上下水道事業運営審議会 
開催日時 

令和５年 11 月 30日（木） 

午後 2時 00 分～午後 3時 30 分 

場  所 勤労者会館２階大会議室 

主催者(事務局) 都市整備部 上下水道課 業務係 司会者 
上下水道課長 武田英俊 

審議会 会長 山邉吉憲 

出席者 

委員 14名 西山福恵、斉藤哲、瀬田智之、堀育夫、関昌子、清水千枝、重田行子、 

白倉淳、宮下清行、真田賢一郎、井出史亮、山邉吉憲、田口恒敏、成山喜枝 

市長    花岡利夫 

事務局７名 富山直彦、武田英俊、中山尉織、金井清明、中邨大輔、櫻井皓太、篠塚 

欠席者 無し 

 

会議事項 

委嘱書交付 (配布資料) 

会長の選出について 

別添のとおり 

会長職務代理者の指名について 

（説明事項） 

(1) 水道事業について 

(2) 下水道事業について 

(3) 上下水道事業決算について 

(4) 下水道事業経営戦略の事後検証について 

(5) 包括的民間業務委託プロポーザルの結果について 

決定事項 

<会長及び会長職務代理者選出> 

会長 山邉吉憲 

会長職務代理 堀育夫 

次回への検討事項  

次回開催  
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討議 （発言者名） （発言内容） 

内容 事務局 （開会） 

及び   

経過 市長 （各委員へ委嘱書交付） 

   

 市長 （あいさつ） 

   

  （委員自己紹介及び事務局自己紹介） 

   

 事務局 （会長の選出について提案） 

  お手元の資料２ページに「東御市上下水道事業運営審議会条例第 5条（会長）は、 

  委員が互選する」ことになっており、委員の皆様の意見を求めます。 

 委員 事務局案がありましたら、お願いいたします。 

 事務局 （提案に基づき、事務局案を提示） 

  （山邉吉憲委員を推薦） 

  （拍手多数により可決） 

 会長挨拶 （山邉会長あいさつ） 

   

 事務局 （会長職務代理者の指名について） 

  「条例第５条第３項に定めております、会長に事故あるとき又は会長が欠けたとき 

  は、あらかじめ会長が指名した委員がその職務を代理する」とありますが、いかが 

  お取り計らいしましょうか。 

 会長 会長職務代理者の指名ということですが、東御市都市計画審議会と本審議会で長年 

  活躍されている堀育夫委員にお願いをしたいとご提案させていただきます。 

  皆様、いかがでしょうか。 

  （拍手多数により可決） 

 会長職務代理 （堀会長職務代理 あいさつ） 

   

  （市長 退席） 

   

 事務局 （「東御市上下水道事業運営審議会条例」の委員会の任務等についてご説明） 

  ここからの進行は、会長の方でお願いします。 
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討議 （発言者名） （発言内容） 

内容  （説明事項へ） 

及び 会長 会議事項に入ります。 

経過  会議次第に添って進めさせていただきますので、よろしくお願いします。 

  この度の審議会の会議内容は、審議案件はございません。報告案件ですので、事務局 

  から説明をしていただきます。なお、質疑応答につきましては全ての説明事項が 

  終わった後に、一括して行いますのでよろしくお願いします。 

  それでは、説明事項（１）～（５）について、事務局から説明をお願いします。 

 事務局 （１）水道事業について、３ページを説明申し上げます。 

  （説明省略） 

 事務局 （２）下水道事業について、４ページから説明申し上げます。 

  （説明省略） 

 事務局 （３）上下水道事業決算について、６ページから説明申し上げます。 

  （説明省略） 

  続きまして、（４）下水道事業経営戦略の事後検証について、８ページを説明申し 

  上げます。 

  （説明省略） 

 事務局 最後の説明事項になります。（５）東御市上下水道事業包括的民間業務委託公募型 

  プロポーザルの結果について、９ページを説明申し上げます。 

  （説明省略） 

 会長 ありがとうございました。これで全ての説明事項が終わりましたが、全体を 

  通じて皆様から何かご意見、ご質問ございますでしょうか。 

  ございましたら、挙手をお願いします。 

 委員 ３ページについて質問します。左の給水エリア層ですが、東御市・佐久・小諸の 

  ３つの事業体に分かれています。給水単価を比べると、東御市が一番安く、 

  次いで小諸、佐久だと思われます。料金の統一化はできないか、また統一した際に 

  もし全体の料金収入が減少したら、どのように穴埋めをするのかお聞かせ願いたい。 

 事務局 料金については、それぞれの企業体ごとに条例で設定がされています。 

  統一化につきましては、現状考えておりません。 

 委員 統一化がされないということですが、市民の立場ですと同じ水道を使っているのに 

  料金が違うのはなぜか、と思うところです。将来的においても統一化はされない 

  という解釈でよろしいでしょうか。 
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討議 （発言者名） （発言内容） 

内容 事務局 今のところは統一化の検討をしていないのですが、今、県が中心となって、各自治体 

及び  で問題となっている施設や配管の老朽化問題に対応すべく、水道事業の広域化が検討 

経過  されています。その動きの中で、料金の統一化についても議題となってくるかと 

  思われます。しかしながら、当面の間は現状のままとなります。 

 委員 わかりました、ありがとうございます。 

 会長 他にご質問があればお願いします。 

 委員 今年度は全国的に熊や猪の出没がかなり増えています。東御市は湧水をかなり利用 

  していますね。塩素滅菌ができないクリプト対策はどうされているのか教えて 

  ください。 

 事務局 動物の排泄物から出されるクリプトにつきましては、定期的に湧水に対して指標菌を 

  用いた水質検査をしております。指標菌を基に今後の水質は安全かどうか判断して 

  います。今のところ、一部の検査場所におきまして、少量の大腸菌が検出されて 

  いますが、検出された大腸菌は基準値以下であり、洗浄殺菌で増加を抑制できます 

  ので、ご安心ください。 

  ただ、今後のことを考えまして、施設の更新計画の中で３か所ほどはクリプト対策を 

  将来的に行わなければいけないと考えております。クリプト対策につきましては 

  紫外線が有効ですので、水の中に紫外線を照射してクリプトの成長を止めることに 

  より増殖を抑えていきます。 

 委員 わかりました。もう一点お願いします。下水道事業のなかで、東部地区の 

  公共下水道における計画人口 15,680人に対して区域内人口が 21,605人となって 

  おり、大きく上回っていますが、東部浄化センターで処理が追いつくのか 

  どうか教えてください。 

 事務局 ご質問についてですが、公共エリアにつきましては西海野の東部浄化センターで 

  処理をしております。東部浄化センターには６つの池がございますが、 

  現在はそのうちの４つを稼働させて処理しています。区域内人口が増えれば 

  当然、下水の流入量も増えるわけですが、現在、５つ目の池でこれから耐震工事を 

  いたしまして、流入の増加に耐えられるように計画をしております。 

 委員 わかりました。 

 会長 他にございますか。 

 委員 水道事業の防災対策のところで、給水車 1 台を所有とありますが、普段はどこに 

  駐車してありますか。また、非常用給水袋 600袋を常備とありますが、こちらは 

  どこに配置していますか。東御市の地域ごとに配置しているのか、それとも一か所に 
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討議 
（発言者名） （発言内容） 

内容  配置しているのか、教えてください。 

及び 事務局 給水車につきましては、この庁舎の反対側になりますが、上下水道課の倉庫が 

経過  ございます。昔の消防署のところです。給水袋につきましても、災害時速やかに 

  供給できるように倉庫と事務所にそれぞれ配置しています。 

 委員 わかりました、ありがとうございます。 

 会長 他にございますか。 

 委員 給水管についてですが、石綿管布設替えについて進捗状況についてどうなっているか 

  教えてください。 

 事務局 石綿管の状況ですが、先ほどの資料にもありますが、東御市で把握している管に 

  つきましては令和４年度で布設替えが完了しています。 

  佐久水と小諸につきましては、事業体が異なるので把握しておりませんが、 

  おそらく完了しているものと思われます。 

 委員 佐久や小諸とは定期的に会議等されているのですか。 

 事務局 県の方で水道事業の広域化を進めていますので、その集まりの中で色々と 

  他自治体と情報交換をさせていただいております。 

 委員 わかりました。 

 会長 他によろしいでしょうか。では、無いようですので、これで質疑応答を終わりに 

  します。 

  老朽化の更新につきましては長期的な事業となりますので、しっかりと内部留保資金 

  を確保していただき、計画的に行っていただきたいと思います。 

  それでは、本日予定されていた「質問事項」はこれにて終了しましたので、 

  進行を事務局にお返しします。どうもありがとうございました。 

 事務局 山邉会長、ありがとうございました。それでは次第８「その他」につきまして、 

  事務局より説明をいたします。 

 事務局 （審議会の報酬支払いと今後の配水池視察について説明） 

 事務局 それでは、閉会の言葉を、堀会長職務代理お願いします。 

 会長職代理 長時間にわたりお疲れ様でした。 

  以上をもちまして、本日の東御市上下水道事業運営審議会を閉会します。 

  ありがとうございました。 

   

 


